



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; RECIBE A CONGRESISTAS DE EU Y LO ACOMPAÑAN ADAN AUGUSTO LOPEZ Y MARCELO EBRARD

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, se reunió con congresistas de Estados Unidos, en su mayoría demócratas, en donde abordaron temas de libre comercio, migración y seguridad. En la reunión estuvo la senadora **Maggie Hassan**, el senador **Tom Carper** y los congresistas **Lou Correa, Dan Kildee, Don Beyer** y **Jerry Carl**. **Lopez Obrador** dijo que la relación con Estados Unidos es respetuosa, de cooperación y en beneficio de nuestros pueblos. El senador **Carper** comentó que la relación entre ambos países siempre es buena pero puede mejorar. Indico que en el acuerdo del Tratado México, Estados Unidos, Canadá (T-MEC), es asegurar que se cumpla, es algo que hacen ambos gobiernos y esa es la clave. Indico que fue muy buena la reunión. Por su parte **Ken Salazar**, embajador de Estados Unidos en México, dio las gracias al senador **Tom Carper**, buen amigo, y mano derecha del presidente **Joe Biden**, así como agradeció a la senadora **Maggie Hassan** y otros congresistas que estuvieron. La reunión se da en el marco de las controversias por posibles violaciones al T-MEC en el sector energético, así como la presión de algunos senadores republicanos para que Estados Unidos solicite controversias por la prohibición de importación de maíz transgénico. El Presidente **Lopez Obrador** adelantó en días pasados que alistaría un encuentro con congresistas de Estados Unidos para mostrarles el Parque Solar que se instalará en Puerto Peñasco, Sonora. Estuvieron en el encuentro acompañando al presidente **Lopez Obrador**: **Adán Augusto López, Marcelo Ebrard, Raquel Buenrostro, Rosa Icela Rodríguez, Luis Cresencio Sandoval** y **Rafael Ojeda**, secretarios de Gobernación, Relaciones Exteriores, Economía, Seguridad, Defensa Nacional y Marina, respectivamente.

SENADO; EN COMISIONES DEJAN FUERA DEL PLAN B CLÁUSULA DE VIDA ETERNA

En las comisiones unidas de Gobernación y de Estudios Legislativos, Segunda del Senado, con 20 votos a favor y diez en contra, Morena y sus aliados aprobaron dejar fuera del Plan B de la reforma electoral la "cláusula de vida eterna", que juega a favor de los llamados partidos pequeños. El dictamen aprobado propone extraer del paquete de reformas del Plan B dicho artículo y enviar al Ejecutivo el resto de las cuatro leyes pendientes para su publicación y entrada en vigor. La mayoría de los senadores de ambas comisiones argumentaron que la modificación al Artículo 12 realizado por la Cámara de Diputados es inconstitucional, pues no se apega a lo previsto en la Carta Magna. Los legisladores del PRI, PRD, PAN, Movimiento Ciudadano y Grupo Plural agradecieron las irregularidades en el proceso, pues afirmaron que eso les da más elementos para impugnar el Plan B ante el Suprema Corte de Justicia de la Nación. El día de hoy martes en el pleno del Senado se dará la primera lectura al dictamen aprobado y mañana miércoles se discutirá y votará.

SENADOR RICARDO MONREAL; ESFORZARNOS PARA RETENER A JÓVENES TALENTO Y DARLES OPORTUNIDADES

El presidente de la Junta de Coordinación Política, **Ricardo Monreal Ávila**, en el marco de la conmemoración del Día Internacional de la Justicia Social, participó en el foro "Jóvenes talento: cambiando paradigmas", El senador destacó la importancia de este tipo de encuentros, pues dijo, son una llamada de atención; una reflexión para quienes formamos parte del gobierno y de los poderes, ya sea en el Ejecutivo, Legislativo o Judicial, para hacer un esfuerzo por retener esos talentos, darles seguimiento, apoyo, respaldo y para que puedan fructificar sus conocimientos



en beneficio de nuestra patria. **Ricardo Monreal** afirmó que nuestro país necesita a estos jóvenes, por lo que se comprometió a escuchar sus demandas, para traducir sus preocupaciones en leyes, en normas jurídicas y en reglas de observancia general. Por su parte **Alejandro Reynoso Medina**, director nacional del colectivo “Juventud Real”, exhortó a los jóvenes del país a unificar amistades, apoyarse entre sí y a luchar por las causas del otro, para construir una mejor sociedad y un mejor México. Hay que construir una mejor sociedad y, desde nuestras diversas áreas, impulsar proyectos en pro de la población. Que las palabras no sólo queden en discursos, sino que se traduzcan en acciones concretas para beneficio de nuestra sociedad.

DIPUTADO IGNACIO MIER; SE REUNIO CON SERGIO SALOMÓN, ALEJANDRO ARMENTA Y DIPUTADOS LOCALES DE PUEBLA.

El diputado **Ignacio Mier Velazco**, coordinador del grupo parlamentario de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), se reunió con el gobernador del Estado **Sergio Salomón**, así como con el Senador **Alejandro Armenta** y otros legisladores locales del Congreso Estatal de Puebla. El propósito de esta reunión fue hacer un fuerte llamado a la unidad de la militancia de Regeneración Nacional en Puebla y no para negociar temas políticos de la próxima jornada electoral. **Ignacio Mier** destacó que las reuniones de este tipo son benéficas para la sociedad poblana puesto que estas formas de trabajo logran la construcción de consensos que se traducen en acciones benéficas para la entidad. Asimismo pidió no regatear la confianza del Comité Técnico Evaluador del proceso para la elección de los conejeros y consejeras del Instituto Nacional Electoral, de donde también se elegirá al presidente de este organismo electoral. **Mier Velazco**, aseguró que la verdadera transformación democrática conlleva que el pueblo cuente con un organismo que lo represente y garantice que el ejercicio de la democracia defienda y haga valer su voto.

JOSÉ RAMÓN GÓMEZ; CANDIDATO DE LA COALICIÓN MORENA-PT AVANTAJA CON EL 70 % DE LOS VOTOS PREP EN TAMAULIPAS

El Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) de la elección extraordinaria de Senaduría en el estado de Tamaulipas, indica que el candidato de la coalición Morena-Partido del Trabajo tiene una clara ventaja. Con el 76 por ciento de las boletas capturadas, el PREP refiere que **José Ramón Gómez Leal** ha obtenido el 71.4 por ciento de los votos. Sin embargo, será el día de mañana miércoles 22 de febrero cuando se proceda a los Cómputos Distritales, los cuales determinarán los resultados electorales en cada uno de los nueve Distritos de la entidad. El pasado domingo tuvo lugar la elección extraordinaria para una fórmula de Senaduría por el Principio de Mayoría Relativa en el estado de Tamaulipas, luego de que en octubre pasado falleciera en un accidente automovilístico el senador **Faustino López**, quien se dirigía a la toma de protesta del gobernador **Américo Villarreal**.

PRESIDENTE DEL SENADO ALEJANDRO ARMENTA; RESPALDA DECISION DE AMLO PARA LA EXPLOTACIÓN DEL LITIO

El presidente del Senado, **Alejandro Armenta**, respaldó la decisión del titular del Ejecutivo federal, **Andrés Manuel López Obrador**, para entregar la concesión de más de 234 mil hectáreas de litio, como reservas del país, a la Secretaría de Energía, para la exploración, explotación y manejo de ese mineral estratégico. Nuestro país, cuenta con capacidad tecnológica y académica para el procesamiento del litio, como generador de riqueza, con esas reservas se puede pagar la deuda externa de 4.6 billones del país, así como atender las necesidades en materia de educación, de seguridad y de salud en los estados. **Alejandro Armenta** puntualizó que el Decreto para nacionalizar el litio representa un hecho histórico, heroico y de defensa de lo que nos pertenece a los mexicanos, tal como sucedió con el petróleo. El legislador destacó que hasta el 2022, empresas canadienses, inglesas y españolas tenían el control del mineral. Adelantó que insistirá en la creación de fondos soberanos, que serían una especie de fideicomiso, donde un porcentaje de las utilidades de la explotación del litio se vayan a ese fondo, para la estabilización del peso, la amortización de la deuda y el desarrollo industrial del país.

ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR; CLAUDIA SHEINBAUM LA OPCIÓN MÁS VIABLE EN 2024 PARA CONSOLIDAR UN ESTADO DE BIENESTAR

El historiador **Alfonso Ramírez Cuéllar**, puntualizó que para la candidatura presidencial en 2024, la opción más viable para la continuidad del proceso de transformación es **Claudia Sheinbaum**, aseguró que ella lograría consolidar un Estado de Bienestar. Su perfil es el adecuado para cristalizar la Cuarta Transformación, para fortalecer los servicios públicos y garantizar el bienestar de la población. **Ramírez Cuéllar** ha sido



compañero de lucha de la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México y ha presenciado su camino en la lucha por las causas sociales y los avances de su gobierno que asientan un paso para la construcción de un Estado de Bienestar. Aseguró que la Doctora **Claudia Sheinbaum Pardo** ha luchado toda su vida por las causas justas. Asimismo destacó que **Claudia Sheinbaum** cree firmemente en la democratización de la enseñanza para que los hijos de los trabajadores de las familias más humildes puedan tener acceso a la universidad. Una de las luchas de la Jefa de Gobierno también se ha enfocado en mejorar los planes educativos para tener contenidos más científicos. Hizo referencia que hoy México cuenta con un gobierno austero, sin el escándalo de la corrupción y el despilfarro de otros gobiernos. Explicó que el presupuesto se maneja con rectitud y sobriedad lo que ha llevado a la construcción de un Estado del Bienestar. La lucha contra la corrupción y los abusos de los poderosos empieza a dar frutos, pero aseguró que aún no es suficiente y cree que **Claudia Sheinbaum** representa el siguiente paso, ella echaría un segundo piso a las políticas públicas. En cuestión a la seguridad del país, sostiene **Cuellar**, que lo que viene para el 2024 es mucho más grande y la certeza es que **Claudia Sheinbaum** culmine la pacificación del país. Indico que la responsabilidad de **Sheinbaum** es hacer en México lo que ya está haciendo en la capital del país, una reducción significativa del clima de violencia y de inseguridad, reducir al mínimo la impunidad y proteger la vida y los bienes de las personas.

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; FIRMAN CONVENIO DE COLABORACIÓN PARA INCREMENTAR PLANTILLA DOCENTE DEL TALLER LEGISLATIVO “10 POR MÉXICO”

El senador **Miguel Ángel Mancera Espinosa** firmó un convenio de colaboración con la Facultad de Derecho de la Barra Nacional de Abogados, la Preparatoria Femenil de la Universidad Panamericana y la Universidad Jurídica y Forense del Sureste. **Mancera Espinosa** expreso que la suma de las instituciones educativas dará una fuerza especial y mayor seriedad educativa al programa “10 por México”. Dijo que cada vez más hay más planteles educativos que quieren sumarse al proyecto para capacitar y preparar a las juventudes, lo que permitirá que más personas jóvenes participen, conozcan el proceso legislativo y tengan las herramientas necesarias para poder cambiar la realidad de un país. Explicó que este taller cuenta con el apoyo y participación de diversos grupos parlamentarios representados en el Senado, así como con la participación del senador **Ricardo Monreal Ávila**, quien personalmente da clases y apoya el taller; además se trasmite en el Canal del Congreso, lo que permite incrementar su valor. **Johanna Cuevas**, coordinadora de “10 por México”, explicó que en esta séptima generación contó con más de 600 registros de jóvenes, de los cuales han sido seleccionados, hasta el momento, 160 participantes. Este programa tiene como objetivo preparar a las y los estudiantes en materia política, a fin de que generen un cambio benéfico para el país.

ALEJANDRO MORENO; CANASTA BASICA CON PRECIOS ALTOS GOLPEAN AL PUEBLO

Alejandro Moreno, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmó que el gobierno federal de Morena no vio los focos rojos de la economía y sus consecuencias en el pueblo, que sufre hambre, debido al encarecimiento de los alimentos básicos de las familias, que han padecido incrementos de precio de dos dígitos. Explicó que la confluencia de malas y graves decisiones gubernamentales, presión inflacionaria, falta de inversión, inseguridad y alteraciones climáticas están provocando que la escasez y alto precio de alimentos en México golpeen sin misericordia a la población. Todo indica que aún no tocamos fondo. En torno al nivel inflacionario que se observa en los productos de la canasta básica, el dirigente nacional del tricolor expuso que el aumento de precios ha calado hondo entre los más pobres. Indicó que se estima que a 4 de cada 10 mexicanos no les alcanza para adquirir los productos necesarios para su alimentación, obligándolos a sacrificar comidas y a adquirir otros más baratos, pero menos nutritivos. Señaló que muchas familias mexicanas están endeudándose para poder comer. Explicó que la tendencia alcista en la inflación se evidenció desde las primeras semanas de enero, y no se contuvo. El dirigente nacional del PRI consideró que con Morena, lo que antes era la cuesta de enero se ha convertido en la cuesta del sexenio, ya que, no hay luz al final del túnel. Sostuvo que las cosas empeorarán, a menos que haya un esfuerzo real y sostenido para atender la crisis alimentaria que ya padecemos. Es urgente que el gobierno asuma su responsabilidad y reconozca que no ha hecho nada para ayudar al pueblo, sino al contrario, le aumenta la luz, los peajes en autopistas y genera desempleo.

MARKO CORTÉS; INVITA A LOS MEJORES PERFILES PARA INSCRIBIRSE EN CONVOCATORIA PARA RENOVAR 3 CONSEJEROS Y LA PRESIDENCIA DEL INE

El dirigente nacional del PAN, **Marko Cortés Mendoza**, indico que Acción Nacional invita a los mejores perfiles para que con compromiso patriótico se inscriban a más tardar el jueves 23 de febrero en la convocatoria para renovar los tres consejeros y la presidencia del Instituto Nacional Electoral, siendo esa la mejor forma de cuidar al INE y nuestra democracia. En el proceso de renovación del Instituto Nacional Electoral deben sobrar los buenos perfiles inscritos, para que no haya pretextos en el Comité Técnico de Evaluación y propongan al pleno de la Cámara



de Diputados cuatro muy buenas quintetas. Estando en riesgo el futuro del país, la democracia y la credibilidad en las elecciones, le exigimos al Comité Técnico de Evaluación altura de miras, profesionalismo, transparencia e imparcialidad, para un buen desahogo de las tres etapas del proceso que directamente le corresponden: registro de aspirantes, evaluación y selección de quintetas. La designación de los nuevos integrantes del INE debe ser realizada de acuerdo con los estándares más altos de la democracia. Creemos firmemente en que la selección de consejeros debe garantizar que se cumpla con la independencia del órgano electoral, la equidad del sistema de elecciones y el respeto a los derechos de la ciudadanía. Advirtió que, si no se presentan los mejores perfiles y resultan propuestos en las quintetas aspirantes partidistas del presidente de la República y de Morena, tal cual lo hicieron con la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Acción Nacional y la coalición legislativa Va por México, rechazará en conjunto a los aspirantes. Esa votación será por mayoría calificada y ahí sí será absolutamente determinante la votación de las y los diputados de la coalición Va por México, que en conjunto somos 200 y que hemos acordado votar en bloque. Señalo que la elección de los consejeros será una de las decisiones más importantes de la actual Legislatura, porque es un compromiso que la oposición hizo a la ciudadanía: cuidar al INE y defender nuestra democracia y así lo vamos a sostener con nuestros votos en el Congreso.

DIPUTADO JORGE ÁLVAREZ; GARANTIZAR A INFANTES CON CÁNCER ACCESO SIN COSTO A MEDICAMENTOS Y TRATAMIENTOS ESPECIALIZADOS

El diputado **Jorge Álvarez Máynez**, impulsa una iniciativa para reformar las leyes generales para la Detección Oportuna del Cáncer en la Infancia y la Adolescencia y de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes. La reforma plantea que las dependencias de la administración pública del Sistema Nacional de Salud, en coordinación con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y demás dependencias competentes, adopten todas las medidas administrativas y presupuestales necesarias que garanticen a niñas, niños y adolescentes con sospecha o diagnóstico de cáncer el acceso sin costo a los servicios de atención médica especializada, tratamientos y medicamentos necesarios. Respecto a la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, el diputado **Álvarez Máynez** pide reformar el artículo 50, fracción XXIX, a fin de que se adopten todas las medidas administrativas y financieras necesarias que garanticen a los infantes el acceso sin costo a la atención médica especializada, tratamientos y medicamentos. Destaca que en México el cáncer infantil es la primera causa de muerte por enfermedad entre los 5 y los 14 años, cobrando más de 2 mil vidas anuales. Expresa la necesidad de fortalecer el andamiaje jurídico para atender a los menores de edad con cáncer, y señala que un gran número de defunciones por este padecimiento pueden evitarse, ya que se derivan de la falta de diagnóstico, diagnósticos incorrectos y detección tardía.

DIPUTADO VÍCTOR GABRIEL VARELA; GARANTIZAR EL DERECHO DE TODA PERSONA AL ACCESO DEL SUMINISTRO DE ENERGÍA ELÉCTRICA

El diputado **Víctor Gabriel Varela López**, con la finalidad de garantizar constitucionalmente el derecho de toda persona al acceso del suministro de energía eléctrica, impulsa iniciativa que adiciona el artículo 4º de la Carta Magna. El documento, señala que el Estado garantizará, protegerá y promoverá los medios y coordinación institucional para establecer una tarifa social justa que beneficie a las zonas socioterritoriales con mayor vulnerabilidad en el país, por considerarlo como un satisfactor de las necesidades humanas básicas para vivir. Menciona que de acuerdo con el Programa de Desarrollo del Sistema Eléctrico Nacional 2016-2030, la energía eléctrica es un insumo primario para la realización de actividades productivas, de transformación y servicios, y un bien indispensable para los consumidores. Garantizar su abasto representa el acceso a bienes y servicios sociales básicos, como la salud, la alimentación, el acceso a la información, a la educación y al pleno desarrollo que garantiza el bienestar y calidad de vida de la población. Conforme al Sistema de Información Energética, el 98.58 por ciento de la población cuenta con servicio de energía eléctrica y para esta población no debe representar una condición material impositiva de sacrificar el alcance de otros derechos como es la alimentación, educación o salud, por los altos cobros de su suministro.

FRANCIA; APOYARA CON TANQUES DE COMBATE A UCRANIA

El ministro de Defensa, **Sébastien Lecornu**, informo que Francia entregará tanques de combate ligeros AMX-10 a Ucrania a partir de la próxima semana. Este tipo de vehículos se usa para atacar tanques enemigos y para tareas de reconocimiento armado, y su entrega coincidirá con el primer aniversario de la invasión rusa de Ucrania, el 24 de febrero. **Lecornu** no dio a conocer el número de tanques que se enviarán para no entregar información estratégica a Rusia. Señaló sin embargo que la formación de las tropas ucranianas para usar este nuevo equipamiento estaba a punto de terminar. El entrenamiento general de los militares ucranianos se está intensificando, tanto en Francia como en Polonia, países miembros de la OTAN. A partir de marzo, se formarán 600 soldados ucranianos cada mes. El presidente francés, **Emmanuel Macron**, informó



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

21/02/2023

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

en enero del envío de estos tanques a la exprepública soviética, tras meses de indecisión por el temor a provocar una escalada del conflicto. Según el ministro de Defensa, los AMX-10 son altamente móviles y están poderosamente armados.

www.lectormunoz.com.mx/

[@hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz